



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, ANTE LA COLECTIVIDAD ESPAÑOLA EN ARGENTINA.

Buenos Aires, 9 de junio de 2021

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchísimas gracias embajador, me acompaña la ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, la secretaria de estado de Política Exterior, Cristina Gallach, bueno hay muchísimos compañeros de gabinete que me acompañan en este viaje tan importante para nosotros. Lo hemos empezado muy pronto, por el jet lag, a las 5 de la mañana estábamos todos ya con un ojo abierto, y dentro de un par de horas nos vamos a coger el avión e ir a Costa Rica a una reunión también importante del sistema centroamericano.

Bueno yo creo que siempre es importante, como bien decía el embajador, tener un encuentro con la colectividad española en el lugar al que visitamos, pero en el caso de Argentina es hasta incluso mucho más necesario, porque como bien ha dicho el embajador vosotros sois los que habéis construido también Argentina y habéis aportado pues una imagen, un buen nombre de vuestro país, de España a la Argentina. Vosotros contra viento y marea nunca habéis olvidado vuestras raíces, vuestras raíces españolas, incluso cuando en algunas ocasiones pues los gobiernos españoles os han dado la espalda o no os han tenido tan en cuenta como debieran y quisiera con mi testimonio y el de los compañeros del Gobierno, deciros que desde luego el Gobierno de España tiene muy en cuenta vuestras peticiones.

Soy muy consciente, porque no es la primera vez que me reúno con colectivos como el vuestro, que una de las tareas pendientes que tiene el poder legislativo es modificar el voto rogado. Quiero que sepáis ya que en el Congreso de los Diputados se está tramitando ya la modificación del voto rogado porque queremos además que vuestra voz sea escuchada con muchísima más fuerza en todos los procesos electorales presentes y futuros, y por eso quiero trasladaros el compromiso firme del Gobierno de España, pero sobre todo de los diputados y diputadas que apoyan al Gobierno de España en el Congreso, y creo que además en esta ocasión hay agua en la piscina y que vamos a poder definitivamente poner fin pues a una mala idea que se produjo en un pasado y que pues ha cercenado y mucho la participación política de los españoles en el exterior.

En segundo lugar deciros que desde el punto de vista de la acción social pues el Gobierno de España, me habían dado aquí algunas de las políticas que estamos poniendo en marcha: las prestaciones por razón de necesidad, cuyos beneficiarios el año pasado pues fueron 4.000 personas; los convenios o el convenio mejor dicho de asistencia sanitaria; el programa de ayudas económicas extraordinarias para casos excepcionales de necesidad; y también por supuesto pues los cerca de 5.000 españoles pensionistas contributivos de seguridad social residentes en Argentina.



Quiero decir con esto como, en fin, una prueba de que evidentemente nosotros tenemos muy en cuenta vuestra realidad, vuestras dificultades, en este caso en Argentina, y sentid pues esa solidaridad de la sociedad española a través de estas políticas que canaliza el Gobierno de España.

Y trasladaros también que desde el Gobierno de España nosotros estamos trabajando codo con codo con el Gobierno argentino para tratar de superar entre todos esta pandemia derivada del Covid, tratar de acelerar la llegada de vacunas a todas las partes del mundo pero singularmente a aquellos países con los que tenemos una particular, pues, hermandad como es el caso de Argentina, y ahí estamos liderando muchísimas iniciativas a nivel multilateral, de levantamiento de patentes, de agilización de la distribución de las vacunas, del aumento de las donaciones por parte de la Unión Europea a Latinoamérica, incluso también las donaciones que desde el Gobierno de España estamos anunciando, más de 20 millones a lo largo del año 2021 a distintas partes del mundo y en particular a esta zona del mundo a Latinoamérica.

Creo que si la pandemia nos ha demostrado algo es precisamente la necesidad de reforzar los lazos de empatía, de solidaridad internacional, y de ser conscientes de que al final el destino de muchos es el destino de uno y viceversa, el destino de uno es el destino de muchos y que no podremos superar esta crisis si no la supera el conjunto de la humanidad. El Gobierno de coalición progresista al que nosotros representamos pues evidentemente esto lo ha tenido claro desde el primer momento, hemos tratado, bueno no hemos tratado, hemos logrado que la Unión Europea pues provea con un criterio de absoluta equidad y por tanto carente de cualquier cuestionamiento, digamos, económico de origen, el acceso a la vacuna, y creo que este es uno de los grandes éxitos de Europa durante esta pandemia, y eso queremos también trasladarlo al conjunto del planeta.

En fin, decir que tenemos por delante muchos desafíos, muchos retos. Que lo que pasa en Argentina lo vivimos también como propio en España, que no nos olvidamos de vosotros, de vosotras, y que desde luego no solamente tenéis nuestro compromiso sino también nuestro respeto, por lo que vosotros representáis, y por lo que efectivamente en un pasado cuando llegasteis aquí a Argentina representasteis. Representasteis el exilio, representasteis la lucha por una democracia que se vio cercenada a España durante muchísimas décadas pero que afortunadamente hoy pues es una democracia consolidada, plena, europeísta, y que mira a su colectividad exterior con enorme orgullo y con enorme respeto. Así que sirvan estas palabras y también mi testimonio como muestra de gratitud por vuestras vidas y también nuestro compromiso para con vosotros. Gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*